



Defensa destaca avances en plan de televigilancia en toda la zona norte

SEGURIDAD. Mesa que busca ampliar patrullajes y control sobre las fronteras de la zona norte.

Macarena Saavedra L.
cronica@mercurioantofagasta.cl

El inicio de una nueva fase del Sistema Integrado de Frontera (SIFRON), que a través de diversas tecnologías operadas por personal de las Fuerzas Armadas, permite mejorar la seguridad en las zonas fronterizas de la macrozona norte.

Así lo anunciaron la ministra de Defensa, Adriana Delpiano, junto al subjefe del Estado Mayor Conjunto, general Liñel Curti; el Jefe del Área Fronteriza Arica y Parinacota, general José Soto; y la delegada presidencial regional, Carmen Tupá, quienes visitaron diversos puestos de observación fronteriza en la zona norte.

Con la habilitación de cámaras de alto alcance con visión nocturna en vehículos todo terreno y la instalación de nuevos Puestos de Observación Fronteriza (POF), el sistema comenzó a operar en tiempo real, en red, en la frontera de las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá y Antofagasta.

La secretaría de Estado destacó el mayor alcance que ahora tiene el sistema, tanto por la cobertura territorial como por las características de los dispositivos utilizados.

“La gran diferencia es que tenemos un equipamiento tecnológico que permite abarcar un territorio muchísimo más amplio. Una de estas cámaras puede abarcar hasta 17 kilómetros y por lo tanto permite no enfrentar a quien está entrando en forma directa o que ya pasó, sino antes de que entre (...) Es un salto muy grande res-



LA MINISTRA DE DEFENSA ADRIANA DELPIANO VISITÓ PUESTOS FONTERIZOS PARA CONOCER EL AVANCE DEL PROYECTO SIFRON.

pecto a lo que podía hacerse antes”, dijo.

El jefe del Área Fronteriza Arica y Parinacota, general José Soto, valoró las medidas. “Hoy en día la fuerza militar está haciendo uso de nueva tecnología que nos permite detectar a mayores distancias de manera más efectiva y lograr un trabajo interagencial con las policías de mayor detección y detectar aquellos migrantes que ingresan por pasos no habilitados de manera correcta (...) Podemos hacer presente que este trabajo ha mejorado ostensiblemente”, indicó.

El sistema -que partió con una iniciativa piloto en Colchane en 2023- ya cuenta con tres

“Las FF.AA. sólo en lo que va corrido de ese gabinete Pro Seguridad, han realizado más de 2.800 patrullajes y 2.350 controles de personas”.

Karen Behrens
Delegada presidencial

“En la actualidad podemos tener un control sobre la frontera norte y percibir a las personas antes que entren a nuestro territorio”.

Adriana Delpiano
Ministra de Defensa Nacional

Puestos de Observación Fronteriza (POF) fijos y otros tres POF móviles operativos, más 2 en instalación y 4 en proceso de adquisición, todos ellos equipados con cámaras de largo alcance con visión nocturna y un alcance de hasta 20 kilómetros de diámetro.

Además, 12 cámaras con visión nocturna, capaces de registrar imágenes en un diámetro de hasta 10 kilómetros, fueron instaladas en vehículos todoterreno, lo que permite vigilancia móvil, complementando el alcance de los POF.

Así, el sistema ya cuenta con 33 camionetas todoterreno, 12 cuatrimotos y siete furgones desplegados en las labo-

res de resguardo fronterizo, entre otros.

SIFRON EN ANTOFAGASTA

A nivel regional, la delegada Karen Behrens destacó el trabajo de la mesa para el cuidado de la frontera que fue formada hace un año y reúne a todas las fuerzas armadas y de orden público para generar alianzas y monitorear y proteger los límites terrestres, aéreos y marítimos de Antofagasta.

“En particular las Fuerzas Armadas sólo en la que va corrido desde ese gabinete pro seguridad a la fecha, han realizado más de 2.800 patrullajes y 2.350 control de personas”, destacó Behrens.

En cuanto a Sifron, en la región se entregaron once vehículos, diez camionetas 4x4 y un furgón Sprinter por un total de 573 millones 338 mil 839 pesos, y se espera complementar con nuevos equipamientos para 2025, en lo relativo a puestos de observación.

“Esto se complementa con el trabajo de policías en la detección de bandas delictivas. Sólo en el decomiso de droga la región supera las 11 toneladas este año y más de 18 durante el año pasado. A ello, debemos sumar la inversión en infraestructura para las policías como la Segunda Comisaría y Retén Alemania en Carabineros con una inversión de \$18 mil 735 millones, la construcción del Cuartel de la PDI en Tocopilla con una inversión sectorial de más \$604 mil millones y con más de 30% de avance, y la Tenencia de Ollagüe por más de 4 mil 800 millones de pesos, tanto sectoriales como FNDR”, puntualizó Behrens.

C3